

# COVID-19

redaction@sonapresse.com

## Covid-19 : parcours et perspectives, 4 mois après

**FAISANT** le bilan des quatre mois de riposte à la maladie, hier au cours d'une conférence de presse à l'immeuble Arambo, le Copil s'est dit satisfait des résultats obtenus, en mettant tout de même en garde contre un éventuel relâchement.

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

12 mars-12 juillet 2020. Voici quatre mois déjà que le Gabon livre un combat acharné contre la pandémie de Covid-19. À ce jour, les résultats sont plutôt rassurants, tant sur le plan de la chaîne de transmission, de la capacité diagnostique, que de la prise en charge des cas ou, de la régulation médicale, etc. Faisant d'ailleurs le bilan de cette période de lutte, hier au cours d'une conférence de presse à l'immeuble Arambo, le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte à la pandémie de coronavirus au Gabon s'est dit satisfait de la stratégie nationale adoptée. "Il y a une tendance baissière de la courbe évolutive, avec une incidence de 5 à 6 %. Plus les semaines passent, et plus le nombre de cas positifs diminue. Avec l'ouverture du laboratoire Pr Daniel Gahouma, nous sommes montés en puissance", a indiqué le porte-parole du Copil, Guy-Patrick Obiang Ndong. Avec 5 942 cas positifs au Covid-19 confirmés à ce jour, dont 3 004 guéris et 46 décédés, notre pays affiche des résultats encourageants. Le nombre d'hospitalisations est passé de 183 en mai à 39 en juillet, avec une capacité litière appréciable. Le Copil attribue d'ailleurs l'amélioration de cette situation sanitaire non seulement à l'engagement des autorités du pays en tête desquelles le président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui s'est personnellement investi pour freiner la propagation de la maladie, mais également à la bravoure des personnels de santé, à l'action des organisations internationales, des partenaires au développement, à l'accompagnement des médias, et à l'adhésion de la population aux gestes barrières, notamment au port systématique du masque. "Le maintien de cette tendance va

dépendre de notre comportement face à la pandémie. Un relâchement des mesures barrières nous exposerait à la survenue précoce de la 2e vague dont les conséquences pourraient être plus néfastes", a averti Guy-Patrick Obiang Ndong. Étaient également présents à cette conférence de presse, Pr Romain Tchoua, responsable de la commission technique du Copil; Pr Marielle Bouyou Akotet, présidente du comité scientifique; colonel Elvire Mbongo Kama, responsable du laboratoire Pr Daniel Gahouma; Dr Élie Rossatanga, directeur général du centre hospitalier régional de Lambaréné; Dr Ludger Boulingui, directeur régional de la santé Nord et Dr André Nthorere, directeur du centre hospitalier régional de Franceville.



Photo: DRI/L'Union

## Sensibiliser, surveiller, équiper

Cherolle MISSOUKI  
Libreville/Gabon

Le Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon (Copil) compte adopter une stratégie basée sur le triptyque "Sensibiliser, surveiller et équiper", à l'issue du bilan positif qui ressort des 4 mois de lutte contre ce virus dans notre pays. Pour maintenir la tendance baissière de l'évolution du Covid-19 annoncée hier au cours de la conférence de presse faisant le bilan des 4 mois de lutte contre cette maladie au Gabon, le Copil prévoit de poursuivre la sensibilisation des populations sur cette pandémie qui n'épargne aucun pays dans le monde. "L'épidémie n'est pas terminée. Le virus continue à circuler de manière active dans la commu-

nauté. Certes, il y a une tendance baissière mais il faut continuer à sensibiliser et à travailler", a rappelé le porte-parole du Copil, Guy Patrick Obiang. Une surveillance active du virus sera maintenue dans les neuf provinces, avec les équipes d'intervention de riposte par l'identification rapide des clusters. Le porte-parole du Copil a également annoncé le renforcement des capacités des régions sanitaires en formation du personnel de santé mais également en plateaux techniques avec des respirateurs, des lits d'hospitalisation. " Dans les toutes prochaines semaines, le comité technique va devoir se rendre dans les régions sanitaires pour pouvoir animer ces formations et renforcer les plateaux techniques de ces structures sanitaires ", a-t-il souligné. Les patients asymptomatiques



Photo: Chris OYAME

**Renforcement prévu des plateaux techniques, lits d'hospitalisation et respirateurs pour les structures hospitalières de l'arrière-pays sont au programme.**

étant désormais traités en ambulatoire et le nombre de guérisons étant en hausse, la réquisition de certaines zones de confinement, à savoir les hôtels, sera progressivement levée ainsi que celle de l'Hôpital d'Instruction des armées d'Akanda (HIAA) et

du Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL). " Les patients pauci-symptomatiques et modérés seront orientés vers l'hôpital de campagne d'Akanda et l'annexe du CHUL lorsqu'il sera disponible ", précise Guy Patrick Obiang.